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看好重庆投资 178 华侨精英向副市长“问路” 

吴大绮 樊 晋(见习) 

“吴市长，如果来重庆投资的企业和你们的某个部门发生了冲突，重庆能不能一碗水端平?”“如果到重庆来投资农产品物

流，现在有没有这方面的优惠政策?” 

2006 年 9 月 23 日，在一场名为“重庆推介会”的会议上，来自 27 个国家和地区的 178 名侨界精英将一个个自己心中的投

资疑问抛了出来，而台上的吴家农副市长也微笑有礼、耐心细致地对他们提出的问题一一作答。 

 

在 9 月 21 日-9 月 23 日，中国侨联海外顾问、港澳委员参访团来渝进行为期三天考察，中国侨联海外顾问是根据《中国侨

联章程》聘请的热心侨联事业的海外侨领.每位顾问皆由中国各驻外使馆推荐，由中国侨联授予荣誉职务。 

顾问中不乏政治地位高，经济实力雄厚，社会影响大的社会名流、商业巨子和各国侨领。 

参访团成员包括了全英华人中国统一促进会会长单声、香港中原华商会总会会长李金松、北加州中国和平统一促进会共同

会长李竞芬等知名侨界人士和其他一些港澳成功人士。 

实地参观:对重庆刮目相看。 

本次参观考察活动，是配合中国西部发展及中部崛起战略，推进海外侨胞与中部、西部地区的合作交流而举行的。 

在这三天的时间里，参观团一行人参观了重庆三峡博物馆、重庆市规划展览馆以及北部新区一些重点建设项目，游览南滨

路、小三峡等美景，当看到重庆的城市建设、经济等各方面发展如此之快，代表们纷纷表示:“不可思议!” 

“乍一看就和洛杉矶差不多!”著名爱国将领张治中之女张素久在看到重庆鳞次栉比的高楼、川流不息的车辆、灯火辉煌的
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夜景之后发出了这样的感叹。全国政协委员、中国侨联华商会会长邱维廉先生这是第二次来重庆，他也惊讶到:“才几年，都快

认不出重庆来了!” 

“重庆是一座每 3个月就会变更地图的城市，北部新区 4年前还是一片黄土地，如今的变化大家有目共睹”.在推介会现场，

当吴家农副市长这样介绍时，现场来宾纷纷点头表示赞同。 

市长推介:重庆有四大优势 

在推介会上，吴家农介绍，重庆在吸引外资方面具备四大优势: 

首先重庆作为内陆城市，具有天然的深水良港，因而形成集水陆空交通为一体的综合枢纽，特别是三峡蓄水完成后，三峡

的黄金水道将得到充分的利用; 

由于历史原因，重庆一直是西南地区工商重镇.以汽车、摩托车为代表的制造业发达，具有坚实的产业基础，一直以来，重

庆都是西南地区乃至中国重要的制造业基地。 

吴副市长还特别提到，重庆多年发展积累了一批高素质技术人才，拥有人力资源优势，他说重庆拥有众多高校和职业技术

学校，他们每年将会为重庆输送各式各样的人才。 

另外，重庆在西南及西部地区具有辐射作用，作为中国的第四个直辖市以及长江上游的经济中心屯重庆是投资者开拓西部

大市场的桥头堡。 

投资问路:副市长帮忙算账 

在此次推介会中，来自美国南加州的华侨陈军主要在美国从事物流贸易，目前他的主要采购市场集中在东部沿海地区，他

问道:“吴市长，我想请问一下现在货物从重庆运到上海大约需要多久时间，需要多少运费?以及重庆和美国之间现在的贸易额

是多少，并主要集中在哪些领域。”吴市长介绍说: 

“现在的情况是从重庆的上海需要一周的时间，一个标准箱需要 4000元人民币，但是三峡蓄水完成后，这个成本将会降低

1/3，而去年重庆和美国的贸易额是 7亿美元，重庆从美国主要进口汽车零部件，而重庆出口则是集中在玻璃纤维等方面.” 

回答完后，吴副市长还不忘告诉陈军，重庆出口项目里面将会增加摩托车零部件等领域，如果他感兴趣，可以找相关的企

业寻求合作.同时也欢迎他有兴趣，可以去了解情况，重庆政府将再次组织企业参加美国拉斯维加斯所举办的汽车零部件及售后

服务展览会，今年重庆已是参加的第三年。 

看好投资：重庆还有很大的投资潜力，我非常看好，我会再回来的! 

吴家农副市长对每位华侨的提问都进行了详细的回答，在推介会结束后，华侨精英们纷纷表示对重庆产生了浓厚的兴趣。

爱国将领张治中之女张素久在听完推介会后详细打听重庆高校的情况一再表示重庆一定要培养自己的人才、她希望为此出一份

力。 

在美国华语电台主持《龙行天下》栏目的李竞芬女士也告诉记者:“我回去一定要做一期节目介绍重庆。” 
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英国伦教华埠商会会长邓柱廷接受本刊记者采访时称，目前正计划投资在金佛山建一座四星级宾馆，并改善金佛山索道，

扩建滑雪场，将重庆旅游品牌推向海外。毛里求斯仁和会馆会长林检祥也准备将重庆火锅、豆干卖到毛里求斯。 

而目前在重庆还没有投资的中国侨联华商会会长邱维廉先生也告诉记者:“重庆还有很大的投资潜力，我非常看好，我会再

回来的!” 


